

Pamela Boltei
 pamela.boltei@mercuriovalpo.cl

Tras tres semanas movilizadas, el gremio de la salud municipal de Viña del Mar seguirá en paro, pese a la reunión que sostuvieron ayer con la alcaldía y con el Gobierno Regional.

Los trabajadores reclaman que les deben al menos 7 meses de pagos de cotizaciones, lo que, además de ser un derecho de todo trabajador, les complica en gran medida para quienes están haciendo trámites para obtener créditos hipotecarios o de consumo, entre otros problemas.

Al respecto, el concejal René Lues criticó la decisión alcaldía, indicando que “me dijeron que lo que se aprobaba en el Concejo contaba con el visto bueno de los gremios de la salud, lo que era obviamente contradictorio con la carta de compromiso que les envió la alcaldesa el día 17 de noviembre pasado, lo cual me parece un grave error de la alcaldesa que enciende aún más los ánimos de los funcionarios de la salud y aleja la posibilidad de un acuerdo que ponga fin al paro que tanto afecta a la comunidad”.

Agregó: “Las únicas posibilidades que veo es que se ‘modifique la modificación’ aprobada en el Concejo y se entreguen los \$250 millones a Salud como estaba comprometido o se aporten a la corporación otros \$160 millones para completar el monto acordado con los gremios de la salud”.

El miércoles se reunieron con la alcaldía viñamarina luego de que ésta propusiera al Concejo Municipal votar el martes \$250 millones para la Corporación Municipal, de los cuales solo \$90 millones serán destinados a Salud. Esto molestó de sobremanera al gremio sanitario, pues el compromiso alcaldía había sido que los \$250 millones serían discutidos con los gremios e irían a pagar las cotizaciones adeudadas.

La alcaldesa solicitó a los dirigentes gremialistas terminar con el paro y volver a la atención normal a los usuarios, luego de los esfuerzos realizados por la corporación municipal.

“Les pedimos que los centros de salud vuelvan a funcionar, por favor, a la brevedad, que la ciudadanía no puede seguir esperando”, puntualizó Macarena Ripamonti, y detalló las acciones que se están realizando para



LOS GREMIOS DE LA SALUD MUNICIPAL DE VIÑA PROTESTARON AYER NUEVAMENTE POR EL CENTRO DE LA CIUDAD.

Confusam recrudece paro tras una fallida reunión con alcaldía

SALUD. Luego de 3 semanas movilizadas, gremio aún no logra acuerdo para que les paguen cotizaciones previsionales.

“¿Cuánto tiempo se extenderá la movilización? Depende de cuánto demore la alcaldesa en responder”.

Oscar Ortiz
 Pdte. Confusam Viña del Mar

“Me dijeron que lo que se aprobaba en el Concejo contaba con el visto bueno de los gremios de salud, lo que era contradictorio”.

René Lues
 Concejal DC

conseguir recursos que solucionen demandas como el pago de cotizaciones pendientes, como la tramitación de un *leaseback* bancario, ya que otras alternativas y/o proyectos que se barajaban para obtener recursos frescos son inviables conforme a la legalidad que señala la Contraloría. “Desde el municipio hemos

ofrecido soluciones concretas respecto de la compra de insumos y pago de cotizaciones en el sistema de salud comunal. Vamos a seguir explorando, incluso, con privados, otras organizaciones y también otras autoridades regionales, todas las posibilidades legales que nos permitan dar más soluciones”, añadió.

Sin embargo, la reunión no dejó conformes a los gremios, que se bajaron de la mesa de trabajo alcaldía y se reunieron con el gobernador regional a fin de buscar otras soluciones.

RADICALIZACIÓN DE TURNOS

En un comunicado, expresaron que “seguimos movilizadas y con la radicalización de los turnos éticos”, lo que significará solo atenciones médicas de morbilidad según priorización y capacidad del centro de salud (un médico, 1 tens o enfermera, 1 administrativo), entrega de medicamentos (50 números por centro), auxiliar de servicio, droguería para abastecer los centros de salud y los SAPU, y realización de exámenes los días miércoles de cada semana con 10 cupos

29 de noviembre los gremios tendrán una reunión con el subsecretario de R. Asistenciales, en Santiago.

para Cesfam y 5 para Cecosf en base a priorización técnica.

Oscar Ortiz, presidente de la Confusam Viña, dijo que “estamos movilizadas aún porque desde el municipio no nos han dado una respuesta concreta en el corto plazo, es decir, al menos comprometer un par de meses de los 7 que se deben antes de fin de año. Ellos solo comprometen algún pago recién a fines de enero, lo que estaría sumando entre 9 a 10 meses de deuda. Desde el municipio tiene que haber alguna respuesta y que, al menos, se paguen algunos meses antes de fin de año. Eso es lo mínimo que pedimos para deponer la movilización. ¿Cuánto tiempo se extenderá? Eso va a depender de cuánto se demore la alcaldesa en responder nuestras demandas, lo que estamos pidiendo es que se nos pague lo que nos corresponde por ley, el pago de las cotizaciones”.